



Informe de **Semana de Representación**

DEL 20 AL 24 DE FEBRERO DE 2023



Darwin Espinoza
Congreso de la República

INFORME DE SEMANA DE REPRESENTACIÓN

Congresista: Jhaec Darwin Espinoza Vargas

I. Fundamentación

En cumplimiento a mi labor de representación que la Constitución y el Reglamento del Congreso señalan como función de todo congresista; y de conformidad al calendario aprobado, procedí a desempeñar las acciones concertadas para la semana de representación.

II. Actividades

1. Inspección y visita al Museo de Arqueología de Ancash (Huaraz).
2. Reunión “La realidad cultural de Ancash”
3. Reunión con el jefe de la XII Macrorregión Policial Áncash, general PNP Anthony William Cortijo Salinas.
4. Mesa de trabajo por la Escuela de Policías de Yungay.
5. Reunión de trabajo con el alcalde provincial de Huarney, el jefe zonal de COFOPRI en Ancash y los vecinos del asentamiento humano Buena Villa de Huarney.
6. Reunión con los dirigentes vecinales de los asentamientos humanos de la provincia de Huarney.
7. Inspección del terreno para la futura comisaría de Las Delicias, en el distrito de Nuevo Chimbote.
8. Reunión de trabajo con el alcalde de la Municipalidad Distrital de Samanco.
9. Reunión en Hidrandina sobre la situación eléctrica del asentamiento humano Tierra Prometida del distrito de Nuevo Chimbote.
10. Reunión informativa en el pueblo joven Miramar Bajo, Chimbote.

III. Objetivos

- 1
 - 2
 - 3
 - 4
- Conocer los proyectos que se vienen impulsando en los distritos a través de sus autoridades y organizaciones vecinales. Asimismo, recoger las principales demandas a fin de coadyuvar e impulsar ante las instituciones que corresponde.

- Constatar el trabajo de los órganos de control y fiscalizar las obras públicas, a fin de cautelar el patrimonio estatal y prevenir actos de corrupción.

- Promover la formalización de los asentamientos humanos, conjuntamente con las instituciones de saneamiento.

- Recoger las solicitudes de la población, las cuales podemos promoverlas a través de nuestra labor legislativa.

IV. Metodología

Las reuniones se desarrollaron en las sedes principales de cada institución, pueblo y en la oficina de representación de cada provincia.

V. Desarrollo de actividades

Actividad 1

GESTIONAREMOS LA MEJORA DE AMBIENTES PARA EL MUSEO DE ÁNCASH Y APOYAREMOS A SINFÓNICA DE HUARAZ

¡Trabajamos por el arte y la arqueología! La cultura y sus diversas manifestaciones son de gran importancia para la humanidad. Por eso nos reunimos con la directora del Museo Arqueológico de Áncash, María Moreno Suárez, con quien recorrimos los ambientes del museo y comprobamos la falta de espacios para la exhibición de piezas arqueológicas que son de gran importancia para conocer nuestra historia.

Es urgente lograr la ampliación del museo ya que permitirá tener ambientes adecuados para exponer los vestigios, momias y restos que en la actualidad están en cajas o bolsas, a pesar de su trascendencia.

También nos reunimos con el presidente de la Sociedad Artístico Cultural Huaraz y director de la Orquesta Sinfónica, Justin García Romero. Son pocas las sinfónicas que hay en el Perú, por lo tanto, la de Huaraz merece todo el apoyo necesario. Desde el Congreso de la República buscaremos los mecanismos o aporte de ONG extranjeras para que financien o apuesten por este grupo que con urgencia necesita instrumentos para seguir haciendo música. ¡Hay que apoyar al talento humano!





Actividad 2

ES URGENTE EJECUTAR PROYECTOS DE IMPACTO EN SITIOS ARQUEOLÓGICOS PARA INCREMENTAR EL TURISMO EN ÁNCASH

El crecimiento económico generado por el turismo es importante; sin embargo, en Áncash no tenemos proyectos de impacto en sitios arqueológicos que logren tal crecimiento. Incluso, en la reunión que sostuvimos con el director de Órgano Desconcentrado de la Dirección Desconcentrada de Cultura de Áncash, Óscar Negreiros Cerna, nos informó que los ingresos económicos que obtienen los lugares turísticos se van a Lima.

Esos ingresos deben quedarse para Áncash ya que se debe mejorar las condiciones laborales y económicas del personal. También se necesita contratar más arqueólogos porque todavía hay mucho por hacer en ese campo.

Todos estos pedidos serán llevados al Ministerio de Cultura con el objetivo de lograr un cambio en beneficio de Áncash. Debemos trabajar proyectos arqueológicos en Chavín o en Pañamarca (Nepeña). Además, impulsaremos para que Chankillo, que es Patrimonio Cultural de la Humanidad, logre lo que siempre han pedido en Casma: que sea unidad ejecutora. No olvidemos que el turismo se perfila como uno de los sectores con mayor potencial de crecimiento en el mediano y largo plazo a nivel global.





Actividad 3

GESTIONAMOS ANTE MACRORREGIÓN POLICIAL DE ÁNCASH FORTALECER LA SEGURIDAD CIUDADANA

¡La seguridad es tarea de todos! Me reuní con el jefe de la XII Macrorregión Policial Áncash, general PNP Anthony William Cortijo Salinas, quien tiene el compromiso de trabajar articuladamente contra la inseguridad, especialmente contra el sicariato que otra vez ha cobrado víctimas en Chimbote.

Estamos dispuestos a unir fuerzas para brindar seguridad y tranquilidad a la población. Hemos recibido el compromiso de que se colocarán puntos de auxilio rápido en Vinzos y La Carbonera para que la Policía pueda responder rápidamente ante accidentes o cualquier acto delictivo.

Desde el Congreso de la República vamos a trabajar de la mano con la XII Macrorregión Policial Áncash para fortalecer la seguridad ciudadana, y con más fuerza en los puntos considerados vulnerables.



Actividad 4

INICIAMOS GESTIONES PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA ESCUELA DE POLICÍAS DE YUNGAY

Siempre hemos apostado para que las escuelas de policías continúen funcionando en Áncash. Es nuestro trabajo realizar las gestiones necesarias para lograr que la escuela de Yungay se adecue a lo establecido por el Decreto Supremo 012-2022-IN, que otorga el plazo hasta el 30 de diciembre del 2025.

En ese contexto, nos hemos reunido con el alcalde de Yungay, José Romero Jara; la directora de la Escuela Técnico Superior, comandante PNP Charito Vásquez Chávez; el consejero Hugo Mallqui Montañez y los integrantes del colectivo No al Cierre de la Escuela de Policías.

En la reunión se acordó realizar las gestiones para conseguir el terreno e iniciar la construcción de la nueva infraestructura. Desde el Congreso de la República, la próxima semana acordaremos una reunión con el ministro del Interior con el objetivo de concretar los convenios necesarios para que se pueda construir esta escuela y se evite el cierre definitivo.





Actividad 5

TRABAJAREMOS POR LA FORMALIZACIÓN DE LOS PREDIOS EN HUARMHEY

Todos tenemos derecho a una vivienda formal. Para cumplir ese objetivo nos reunimos con el alcalde de la provincia de Huarney, Cavino Cautivo Grasa, y el jefe de la Oficina Zonal Áncash, Julio Timoteo Rondán. Ambos funcionarios están comprometidos para lograr que los asentamientos humanos de Huarney se formalicen.

Destaco el compromiso del alcalde provincial, quien aseguró que su gestión brindará el apoyo técnico para que se avance con la titulación, ya que ese trabajo permitirá alcanzar una mejor calidad de vida para la población.



Actividad 6

NOS REUNIMOS CON DIRIGENTES DE HUARMEY PARA GESTIONAR SERVICIOS BÁSICOS

Es urgente atender las necesidades de los pobladores de Huarney, especialmente de los asentamientos humanos, quienes exigen sus servicios básicos. Las familias no cuentan con el servicio eléctrico ni saneamiento, lo que perjudica su calidad de vida.

Desde el Congreso de la República solicitaremos a las autoridades competentes que presten mayor atención a los problemas sociales. Un paso importante para lograr el cierre de brechas en estos sectores es la titulación, ya que con ello podrán tener más posibilidades de desarrollo. Por eso debemos impulsar las gestiones con los funcionarios de Cofopri.



Actividad 7

LOGRAMOS EL COMPROMISO DEL ALCALDE DE NUEVO CHIMBOTE PARA EL FINANCIAMIENTO DE NUEVA COMISARÍA EN A. H. LAS DELICIAS

Después de una fructífera conversación, el alcalde distrital de Nuevo Chimbote, Walter Soto Campos, se comprometió a financiar la construcción de una moderna comisaría en el asentamiento humano Las Delicias, hecho importante para la lucha contra la inseguridad ciudadana.

El jefe de la XII Macro Región Policial Áncash, general PNP Anthony Cortijo Salinas, explicó que la nueva infraestructura será un gran complejo con diversas áreas, entre ellas las áreas de Criminalística, Patrullaje Motorizado, Grupo Terna, Inteligencia, entre otras.

Desde el Congreso de la República vamos a darle seguimiento a este importante proyecto ya que será un aporte trascendental para la protección ciudadana.

Para lograr que la comisaría se convierta en realidad, hemos solicitado una reunión con el ministro del Interior, Vicente Romero, para explicarle que es necesario y urgente fortalecer la infraestructura policial en Nuevo Chimbote.





Actividad 8

GESTIONAMOS PROYECTOS PARA EL DESARROLLO DE SAMANCO

Sostuvimos una fructífera reunión con el alcalde del distrito de Samanco, Sebastián Obregón Reyes, con quien acordamos realizar gestiones para lograr proyectos en salubridad y servicios de agua, desagüe, que son fundamentales para cerrar brechas y mejorar la calidad de vida de la población.

Un proyecto importante es la ejecución del desembarcadero pesquero, ya que una infraestructura moderna logrará el desarrollo de las actividades de desembarque, comercialización y tareas previas para mejorar la calidad de los recursos hidrobiológicos destinados al consumo humano directo.



Actividad 9

GESTIONAMOS PARA QUE EL ASENTAMIENTO HUMANO TIERRA PROMETIDA TENGA LUZ DEFINITIVA

Sostuvimos una reunión fructífera con el Ing. Cesar Marcelo Cashpa, jefe de la Unidad Empresarial de Hidrandina en Chimbote y el dirigente del asentamiento humano Tierra Prometida, a fin de que se agilice la implementación de la luz definitiva.

Cecilio Yorca, representante de este pueblo del distrito de Nuevo Chimbote agradeció el cumplimiento del compromiso de las autoridades para seguir trabajando y que las familias puedan acceder a este servicio, quienes muy pronto mejorarán sus condiciones de vida con este suministro.



Actividad 10

Hemos visitado a mis hermanos del Pueblo Joven Miramar Bajo (Jr. Casma 1era cuadra Mz. U Lt. 18), a fin de informarles las gestiones que venimos realizando ante los órganos de formalización, tras el compromiso asumido para la formalización de su pueblo.

El Ministerio de Justicia ha dispuesto devolver estos terrenos a la Superintendencia Nacional de Bienes Estatales, resultado que los dirigentes de este pueblo han venido buscando desde hace más de 40 años. Seguiremos vigilantes para que finalmente sean estas familias las beneficiadas.



Lunes 27 de febrero de 2023.